
 

 

HV PROTOKOLL 13.09.2021    
Start 18.30   -   Schluss 19.15 

 

1. Begrüssung 

Im Hauptraum der Frischloft begrüsst Signer Beni bei einem Gläschen Wein 

ein knappes Dutzend Mitglieder zur diesjährigen HV und stellt die 

Beschlussfähigkeit fest. Die Traktandenliste ist genehm. 

2. Genehmigung Protokoll der letzten HV (bs liest vor) 

Das Protokoll der letzten HV 2020 liegt auf. Dieses wurde nach der 

letztjährigen HV per Mail ebenfalls versandt. Auf eine akustische 

Wiedergabe wird daher verzichtet. Die Genehmigung des Protokolls erfolgt 

ohne Wortmeldung. 

3. Jahresbericht Präsident 

Das Angebot des Frischloft findet mittlerweile gute Beachtung und wird 

vielseitig genutzt.  

a. Marketing / Aktivitäten 

Da unser Angebot im Trend liegt, sind verschiedene Medienschaffende auf 

den Dampfer aufgesprungen, um darüber zu berichten: 

 

• Regiosuisse ist mit dem Filmteam von Planval über Livia 

Mosimann vom Amt für Wirtschaft auf uns zugekommen, ob sie 

uns als Beispiel von nachhaltig eingesetzten NRP-Gelder 

dukumentieren dürfen. Der Film ist öffentlich zugänglich: 

https://www.youtube.com/watch?v=MBjQxvQuomA 

 

• Roger Fuchs hat über das Frischloft eigentlich nur im Appenzeller 

Kalender berichten wollen, dass der Bericht im Appenzeller 

Magazin Juli 2021 schliesslich ebenfalls abgedruckt wurde, hat uns 

sehr gefreut. 

 

• Ruben Schönenberger vom St.Galler Tagblatt 27.04.2021 hatte die 

großartige Idee, in verschiedenen Coworkings in der Ostschweiz 

rein zu schnuppern und hat die Arbeitsweise sowie die 

verschiedenen Arbeitsplätze in einem für uns erfreulichen Bericht 

beschrieben. 

 

• Anabelle Nachbaur forscht im Rahmen ihrer Masterthesis an der 

Akademie der Hochschule Biberach an den Erfolgsfaktoren von 

Coworking Spaces in ländlichen Regionen in der Schweiz. Dabei 

ist sie einen Tag ins Frischloft gekommen, um an ihrer Arbeit zu 

schreiben und unser Angebot zu «erforschen.» Sie wird uns 

Bericht erstatten. 

  

https://www.youtube.com/watch?v=MBjQxvQuomA


 

 

b. Anschaffungen 

• Wir haben zu den bestehenden 2 Curved Bildschirmen nochmals 

2 zusätzliche angeschafft. Damit haben wir 4 sehr attraktive 

Arbeitsplätze. 

 

• Um die offenen Arbeitsplätze etwas zu beruhigen, haben wir 2 

passende sechseckige Sichtschutzwände bei Creativprint 

anfertigen lassen. 

c. Anlässe 

• Seit der letzten HV haben sich der Vorstand und regelmässige 

Frischloft-Nutzer regelmässig «a de oograde Friitig» im Frischloft 

zum offenen Gedankenaustausch getroffen 

 

• Paul Wyser hat uns am 16.September 2021 anlässlich eines 

Frischloft-Zmittags eindrücklich darüber berichtet, wie er mit 

seinen Söhnen die erfolgreiche Nachfolgeregelung bei Wyon 

gestaltet hat. 

4. Jahresrechnung 2019/2020 (Abnahme Jahresrechnung) 

Thomas Fuchs gibt Auskunft über die Jahresrechnung. Als grössere 

Anschaffung haben wir nochmals 2 Curved-Bildschirme für rund 1500 CHF 

angeschafft, welche die Einzelarbeitsplätze attraktivieren.  

Die Jahresrechnung wird durch die Versammlung abgesegnet und der 

erfreuliche Gewinn von rund 600 CHF gerne entgegengenommen. Per 

31.05.2021 sind Aktiven von rund 13‘000 vorhanden. Die Versammlung 

entlastet den Kassier und bedankt sich mit Applaus. 

5. Budget 2021/2022 (inkl. Festlegung der Mitgliederbeiträge) 

Das Budget sieht Einnahmen von 17’500 CHF, Ausgaben von 16’650 und 

damit einen Gewinn von 850 CHF fürs fürs nächste Vereinsjahr vor und 

wird einstimmig angenommen. 

 

Die Frischloft Konditionen werden vorläufig belassen. 

6. Erteilung oder Ablehnung der Décharge an den Vorstand 

Der Verstand wird für seine Arbeit entlastet, die Versammlung erteilt dem 

Vorstand die Decharge. 

7. Mutationen (Austritte und Aufnahme neuer Mitglieder) 

Neu in den Verein eingetreten ist Constanze Thomas. Neue Mitglieder zu 

akquirieren und Werbung fürs Frischloft zu machen ist Ehrensache.   

8. Wahlen Vorstand 

• Turnusgemäss tritt der bisherige Präsident Signer Beni nach 

einjähriger Amtszeit zurück und die bisherige Vizepräsidentin in 

der Person von Sandra Neff wird für ein Jahr zur Präsidentin 

gewählt. 



 

 

 

 

• Samuel Fitzi wird zum neuen Vizepräsidenten gewählt. 

• Thomas Fuchs tritt als Kassier zurück. Der Vorstand übernimmt 

die Kasse und konstituiert sich selbst.   

• Erika Fässler wird als Aktuarin bestätigt. 

• Daniel Müller wird als Beisitzer bestätigt. 

9. Ehrungen und Verabschiedungen 

Das Traktandum Ehrungen wird dazu genutzt, dem Gründungsmitglied 

und unserem ersten Vereinskassier für seinen grossen Einsatz zu danken.  

10. Ausblick 2021/2022 

 

Beni Signer und Samuel Fitzi informieren über die nächsten geplanten 

Anlässe: 

 

• Am 22.November findet der Netzwerkanlass mit Startfeld zum 

Thema „Innovationsdruck im KMU – Fluch oder Segen“ statt, wies 

zurzeit aussieht mit Covid-Zertifikat. 

 

• Am 20.-21.Mai findet der Anlass „rondom’s Pärkli“ statt. Der 

Anlass musste bereits einmal covidbedingt abgesagt werden und 

wird nun vorsorglich und frühzeitig auf lange Sicht 

vorverschoben. Wir erwarten bis im Mai 2022 eine weitgehende 

Normalisierung ohne Zertifikate. 

 

• Nächstes Jahr ist vom 1. – 3. Juli die Jodlerszene Gast in 

Appenzell. Unsere Räume wurden nachgefragt, um als 

Gepäckdepot zu dienen. Die Räume werden dann für 

Arbeitszwecke nicht zur Verfügung stehen – kein Problem, wir 

sind dann ohnehin am Jodlerfest. 

11. Diverses (Anträge und Wünsche)  

 

Über die HV und die Neugewählten soll ein kurzer Pressebericht verfasst 

werden. 

 

Im Anschluss an den offiziellen Teil wird noch zur kalten Platte gegriffen 

und bei gemütlichem Besammensein der Abend ausgeklungen. 

 

 

FRISCHLOFT, 16.09.2020 

 

Der Tagesaktuar 

SIGNER BENI 


